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ATA DA 11ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 14 DE MARÇO DE 2017 

DVD A11/2017 
 
Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, 
da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), e secretariada pelos Vereadores 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes), André Scarpino (André Scarpino), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa) E Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Às quinze horas e 
dezessete minutos, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) assume a presidência e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) e Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 10ª Sessão Ordinária, realizada em 09 de 
março de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 829/17 (1564) Encaminha PL 03/17, que visa a alterar a Lei n. 9.431/12, alterada 
pela Lei 9.611/14, que autoriza o Município de Santo André a celebrar permuta de bem 
imóvel público com particular [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 885/16 (1740) Retira prazo de urgência do PL 50/16, 
que dispõe sobre a extinção de funções do Quadro de Pessoal da Administração Pública 
Direta do Município de Santo André [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. MINISTÉRIO 
DA EDUCAÇÃO (1635) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao PNATE, 
parcela 01, emitida em 03/03/17, no valor de R$85,56 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
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ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 31/17 (1559) 
Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial 10/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 177/17 
(1679) Requerimento de informações sobre o fechamento do serviço de atendimento para 
vagas de trabalho no Centro Público de Emprego, Trabalho e Renda de Santo André; 
856/17 (1680) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Travessa dos 
Cocais, Jardim Guarará; 857/17 (1681) Indicação para capinação e limpeza da praça 
localizada ao lado do n. 186 da Rua Amaro, próximo ao Centro Integrado de Cidadania 
(CIC), Vila Mazzei; 858/17 (1682) Indicação para colocação de postes de proteção na 
calçada da Rua Professora Odila Bento, 10, Jardim Santa Cristina [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). JUSTIFICADA ausência do Vereador Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa), por motivo de falecimento de pessoa da família. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 849/17 
(1670) Requerimento de informações sobre pagamentos relacionados ao Termo de 
Parceira firmado com o Instituto Vitalis, visando a desenvolver o Projeto Música na 
Escola; 850/17 (1671) Indicação para limpeza, capinação e desratização da Creche 
Professora Yonne Cintra de Souza, localizada na Rua Kasato Maru, Bairro Silveira; 
851/17 (1672) Indicação para recapeamento asfáltico ao longo da Rua Numídia, Parque 
Capuava; 816/17 (1673) Indicação para conserto do telhado do ginásio de esportes 
localizado nas dependências do Parque Prefeito Celso Daniel; 852/17 (1674) Indicação 
para revitalização da passarela localizada entre a Rua Delfim Moreira e a Av. Quinze de 
Novembro, Centro; 853/17 (1675) PLCM 68/17, dispondo sobre a autorização de fixação 
de placas na entrada e no interior das unidades de saúde de toda a rede municipal, 
inclusive nas unidades de pronto atendimento e unidades hospitalares, com informações 
claras e precisas acerca de horários de atendimento, nome e especialidade dos 
profissionais de saúde e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA 
E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) 658/17 (1715) Indicação para limpeza, capinação e manutenção da 
viela localizada na altura do n. 1360 da Av. São Paulo, Bairro Cidade São Jorge; 883/17 
(1716) Indicação para operação tapa buracos na Av. Capuava, no trecho compreendido 
entre as Avenidas Giovanni Battista Pirelli e Guaianazes e manutenção do calhetão 
localizado na esquina da Av. Capuava com Rua Campo Grande, Vila Homero Thon; 
504/17 (1717) Requerimento de informações sobre a falta de medicamentos e 
equipamentos na UBS do Jardim Carla, Condomínio Maracanã; 884/17 (1718) Indicação 
para celeridade no processo de regularização fundiária Centreville; 885/17 (1719) 
Indicação para manutenção da EMEIEF Carlos Drummond de Andrade, situada na Rua 
Hatsuey Motomura, Jardim Silveira [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 833/17 (1645) 
Indicação para poda de árvore que está encostada no transformador da Eletropaulo na 
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Rua Santa Adelaide, Vila Scarpelli; 834/17 (1646) Indicação para poda de árvores que 
estão prejudicando a iluminação na Rua Gonçalves Crespo, Vila Valparaíso; 835/17 
(1647) Indicação para poda de árvore com risco de queda na Rua Taguá, Parque João 
Ramalho; 836/17 (1648) Indicação para poda de árvore na Rua Tumiarú, 98, Parque João 
Ramalho; 837/17 (1649) Indicação para instituição de um programa de conscientização 
dos direitos das pessoas com mobilidade reduzida e dificuldade de acesso 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 71/17 (1700) Indicação para reparos na sarjeta 
na altura do n. 894 da Av. Portugal, Centro; 658/17 (1701) Indicação para capinação na 
viela localizada na Av. São Paulo, altura do n. 1364, Bairro Cidade São Jorge; 701/17 
(1702) Indicação para pintura das lombadas existentes na altura dos números 101 e 111 
da Rua São Tomas de Mouro, Bairro Sítio dos Vianas; 875/17 (1703) Indicação para 
capinação na praça localizada na Rua Embaré, em frente ao n. 60, Vila Linda; 538/17 
(1704) Indicação para capinação na Praça Vicenze Grenzi, localizada na Rua Francisco 
Ferreira com a Rua Maria Cândida, Vila Linda; 900/17 (1738) PLCM 75/17, que dispõe 
sobre o fornecimento de leite sem lactose para crianças carentes do Município de Santo 
André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
SAÚDE]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
892/17 (1727) Requerimento de maior empenho no combate à poluição sonora; 893/17 
(1728) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na Rua 
Eduardo Monteiro, próximo ao cruzamento com a Rua Itá, Vila Bastos; 355/17 (1729) 
Requerimento de informações referentes ao concurso público edital 01/16, do SEMASA; 
865/17 (1689) PLCM 70/17, que dispõe sobre a implantação da Escola de Tempo Integral 
na rede municipal de ensino [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 896/17 (1733) Indicação para 
pintura da faixa para travessia de pedestres e sinalização gráfica horizontal viária de 
“Pare” na Rua Diadema, Parque Marajoara; 897/17 (1734) Indicação para colocação de 
placa de sinalização na Rua Pascoal Carlos Magno, Parque Marajoara, com os dizeres de 
“Rua sem saída”; 898/17 (1735) PLCM 73/17, que dispõe sobre a autorização para 
instalação de equipamento denominado eliminador de ar na tubulação do sistema de 
abastecimento de água e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO].  ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES 
(DR. FÁBIO LOPES) 121/17 (1655) Requerimento de dados junto aos órgãos 
competentes sobre o convênio celebrado entre o Executivo e a Empresa Estapar na 
gestão de estacionamentos com repasses para as entidades de Santo André; 701/17 
(1656) Indicação para colocação de ponto de ônibus na Rua São Tomás Mouro, altura do 
n. 122, Bairro Sítio dos Vianas; 637/17 (1657) Indicação para revitalização da Praça 
Idalício Alves da Silva, Vila Linda; 71/17 (1658) Indicação para implantação de lombofaixa 
na Av. Portugal, 1051, Centro; 842/17 (1659) Indicação para implantação de lombofaixa 
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na Av. Príncipe de Gales, altura do n. 637, Vila Príncipe de Gales; 752/17 (1660) Emenda 
Aditiva ao PL 02/17, que dispõe sobre autorizar o Executivo Municipal a alienar área 
pública, mediante doação, ao SEBRAE – Serviço de Apoio às Micros e Pequenas 
Empresas de Santo André e dá outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 844/17 (1662) PLCM 65/17, que autoriza o Executivo a dispor sobre a 
delegação de competência ao agrônomo para autorização de manejo arbóreo e das 
providências correlatas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, DESENVOLVIMENTO 
URBANO E SAÚDE]; 845/17 (1663) PLCM 66/17, que autoriza o Executivo Municipal a 
dispor sobre o pagamento de auxílio creche para as mães que precisam trabalhar e não 
conseguiram vagas para seus filhos na rede pública de ensino [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 846/17 (1664) PLCM 67/17, que dispõe sobre autorizar o 
Executivo Municipal a dispor sobre a criação de cadastro único dos imóveis afetados 
pelas enchentes [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 895/17 (1732) PLCM 72/17, que autoriza o Executivo 
Municipal a instituir uma praça, parque linear ou outra denominação técnica na área que 
inclui a faixa de dutos e margeia a Rua Camilo Castelo Branco, Vila Sacadura Cabral 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 899/17 (1737) PLCM 74/17, que autoriza o 
Executivo Municipal a dispor sobre concessão de gratuidade no transporte coletivo 
municipal [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUCAS ZACARIAS 
DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 859/17 (1683) Indicação para realizar vistoria técnica 
nos prédios abandonados do Conjunto Prestes Maia; 860/17 (1684) Indicação para 
instalação de banheiros químicos nas vias onde são realizadas feiras livres; 861/17 (1685) 
Indicação para concessão de transporte coletivo municipal gratuito aos atiradores e cabos 
do Tiro de Guerra de Santo André; 862/17 (1686) Requerimento de esclarecimentos sobre 
o programa de replantio e substituição de árvores no município; 863/17 (1687) 
Requerimento de esclarecimentos sobre os mutuários e cadastro de espera da EMHAP; 
864/17 (1688) PLCM 69/17, que dispõe sobre a instalação de carteira escolar com padrão 
ergométrico exigido por normas da ABNT em salas de aula, nos estabelecimentos de 
ensino público e privado [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 866/17 (1690) Indicação para poda de árvore 
localizada na Rua Agudos, em frente ao n. 88, Vila Linda; 867/17 (1691) Indicação para 
realizar operação tapa-buraco na Rua Rio Mearim, em frente ao n. 33, Parque Miami; 
868/17 (1692) Indicação para poda de árvore na Rua Oscar Vano, em frente ao n. 492, 
Jardim Las Vegas; 869/17 (1693) Indicação para que limpeza e retirada do mato roçado 
localizado no terreno da Rua João Pelozzo, Jardim Las Vegas; 870/17 (1694) Indicação 
para recapeamento asfáltico na Rua Boa Visão, Bairro Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 
241/17 (1650) Indicação para implantação de lombofaixa e incremento de policiamento 
ostensivo visando a extinguir a prática de racha ao longo da Av. André Ramalho, Parque 
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João Ramalho; 838/17 (1651) Indicação para retira de carcaça de veículo abandonado na 
Rua Cadis, 466, Jardim das Maravilhas; 839/17 (1652) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Av. Campos Sales, Subdistrito de Paranapiacaba; 840/17 
(1653) Indicação para realização de limpeza, capinação, retirada de entulho e 
restabelecimento de calçada com gradis de proteção na Marginal do Oratório, Jardim 
Utinga; 841/17 (1654) Indicação para limpeza retirada de entulhos na Av. Sapopemba, 
1601, Jardim Utinga. MESA DIRETORA 843/17 (1661) PDL 02/17, que dispõe sobre a 
criação da “Medalha Advogado do Ano” [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 891/17 
(1725) PLCM 71/17, que disciplina a arte de grafitar e intervenções artísticas nos espaços 
públicos no âmbito municipal e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADA a propositura pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 
879/17 (1711) Indicação para implantação de sinalização de vagas exclusivas para 
embarque e desembarque de alunos e instalação de redutor de velocidade em frente à 
Escola Infantil CEAR Próximos Passos, situada na Rua Cel. Seabra, 822, Vila Marina; 
880/17 (1712) Indicação para limpeza, retirada de entulhos e instalação de lixeiras na 
calçada da Rua Alfreds Paegle, entre os números 65 e 169, próximo ao Terminal Prefeito 
Saladino; 881/17 (1713) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua 
Confúcio, altura do n. 148, Jardim Santo Antônio; 882/17 (1714) Indicação para realizar 
operação caça-vazamento na Av. D. Pedro II, altura do n. 1573, Bairro Campestre 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO) E DIVERSOS VEREADORES 226/17 (1710) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Aulinda 
Rodrigues Ferreira, ocorrido no dia 12 de março de 2017 [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) 902/17 (1742) Indicação para restaurar o 
asfalto na extensão da Rua Patagônia, Parque Capuava; 735/17 (1743) Indicação para 
realizar serviços de limpeza e capinação na Rua Catequese, em frente ao n. 1349, Bairro 
Jardim. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO). VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 
886/17 (1720) Indicação para capinação e limpeza em toda extensão do corredor da Rua 
Adriático, Jardim do Estádio; 887/17 (1721) Indicação para recapeamento asfáltico, bem 
como sinalização de solo em toda extensão da Rua Gonzaga Franco, Vila Guiomar; 
888/17 (1722) Requerimento de do Projeto Educacional da Polícia Militar – PROERD, na 
Rede Municipal de Ensino de Santo André; 889/17 (1723) Requerimento ao Comandante 
do 41º Batalhão de Polícia Militar para intensificação de rondas nas Ruas General 
Câmara e Campos Vergueiro, Vila Humaitá; 890/17 (1724) Requerimento encaminhando 
abaixo assinado de moradores do Condomínio Córdoba, localizado na Estrada do 
Pedroso, 1.340, Vila Luzita, que solicitam a cessão da área pública localizada ao lado do 
referido condomínio [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
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RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 451/17 (1636) Indicação para 
remoção da árvore localizada no Largo Santo Antonio, Vila Alto Santo André; 831/17 
(1637) Indicação para vistoria e poda da árvore localizada na Rua Dublin, 182, Vila 
Metalúrgica; 451/17 (1638) Indicação para poda da árvore localizada no Largo Santo 
Antonio, 150, Vila Alto Santo André; 832/17 (1639) Indicação para avaliação, e se for o 
caso, remoção da árvore localizada na Rua Alemanha, altura do n. 364, Parque das 
Nações; 831/17 (1642) Indicação para serviços de poda do mato junto ao muro na Rua 
Dublin, 182, Vila Metalúrgica. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 768/17 (1668) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Antuérpia, Bairro Utinga; 685/17 (1669) Indicação para que sejam tapados os buracos no 
asfalto em toda extensão da Rua Bartolomeu Dias, Vila João Ramalho. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 847/17 
(1665) Requerimento visando a incluir em Ata Voto de Aplauso ao 1º Tem PM Raphael 
Toldo Antonagi, Cmt 1ª CIA do 10º BPM/M; 848/17 (1666) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Aplauso aos policiais militares integrantes da AAPM – Associação Amigos 
da Polícia Militar, pelo empenho em valorizar e apoiar o serviço da Polícia Militar e do 
Policial Militar, trazendo motivação e reconhecimento aos profissionais; 226/17 (1667) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Elias 
Rodrigues da Silva, ocorrido no dia 12 de março de 2017. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 871/17 (1695) Indicação para implantação de 
lombofaixa na altura do n. 62 da Rua Alemanha, Parque das Nações; 872/17 (1696) 
Indicação para serviços de capinação, limpeza e remoção de lixo na praça situada na Rua 
Potirendaba, em frente ao n. 75, Parque João Ramalho; 873/17 (1697) Indicação para 
capinação, limpeza e remoção de lixo na praça situada na Travessa Sampaio Vidal, Vila 
Claudio; 874/17 (1698) Indicação para implantação de lombofaixa na Rua Oliveira Pinto, 
na altura do n. 13, Jardim Utinga; 668/17 (1699) Indicação para aplicação de revestimento 
asfáltico e iluminação em toda extensão da viela da Rua Jales, em frente ao n. 296, Bairro 
Cidade São Jorge. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) 876/17 (1705) Requerimento de informações relacionadas ao 
desenvolvimento de projeto para implantação de equipamento público em área da 
Prefeitura existente na altura do n. 298 da Rua da Constituição, Vila Luzita; 877/17 (1706) 
Indicação para limpeza, roçagem, desinsetização e desratização na Av. Rangel Pestana, 
altura do n. 1500, Jardim Cristiane; 878/17 (1707) Indicação para desratização na Rua 
Maria Montessori, Jardim Santa Cristina, assim como substituição das caçambas 
instaladas na altura do n. 121 do logradouro por lixeiras; 762/17 (1708) Indicação para 
manutenção da pintura de travessia de pedestres existente na Rua das Hortências, em 
frente à Escola Estadual Oito de Abril, Jardim do Estádio; 256/17A (1709) Requerimento 
de informações acerca das providências tomadas pela Administração Municipal quanto à 
infestação de aranhas na Praça Frida Kahlo, localizada na Travessa da Felicidade, em 
frente ao n. 30, Jardim Stella [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 854/17 (1676) Indicação para reparos na rede de 
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água da Rua Dr. Luiz Arthur Lamouche Barbosa, Condomínio Maracanã; 716/17 (1677) 
Indicação para reparos na sarjeta existente em frente ao n. 1920 a 1968 da Av. Valentim 
Magalhães, Jardim Silvana; 855/17 (1678) Indicação para capinação à beira da Represa 
Billings, no final da Rua Rio Amazonas com a Viela 6, Parque Miami, bem como 
implantação de pista de caminhada no local; 567/17 (1730) Indicação para manutenção 
do consultório dentário instalado no posto de saúde do Jardim Carla; 894/17 (1731) 
Indicação para poda das árvores da Praça Agenor Camilo Ramalho, Vila Curuçá 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
17h01min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PDT PMB PMN PTB PRB PSB PT 
PSDB SDD PPS]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Sobre o Projeto de lei 01/2017, do Executivo, dispondo sobre a compensação de débitos 
dos hospitais particulares da cidade, cuja dívida é de R$50 milhões, lembra que em 
reunião dos vereadores comentou a necessidade de chamar a secretária para prestar 
esclarecimentos, mas a Comissão de Justiça se antecipou e disse ao jornal que a 
secretária seria chamada. Fala da necessidade de deixar claro quais serviços os hospitais 
proporcionarão à população para quitar o débito, quem terá acesso, como será fiscalizada 
a prestação de serviço etc. Comenta que o prefeito falou que ampliaria o PA da Praça 
Chile e manifesta dúvida sobre se o local tem capacidade para suprir a necessidade de 
todos os moradores do 2º Subdistrito. Defende a construção de um hospital no 2º 
Subdistrito. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Concorda que é necessário que a secretária de Saúde e 
outros representantes do Governo venham a esta Casa para prestar informações a 
respeito da isenção das dívidas que os hospitais têm em forma de prestação de serviço. 
Indaga qual será a forma de controle da compensação entre a dívida e a prestação de 
serviços, pois não sabem se, de fato, a dívida será revertida em benefício aos usuários. 
Indaga se a maneira como será feita a compensação, a forma de controle e quem fará o 
controle precisam ficar claros. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Avisa ao Vereador Ronaldo de 
Castro que a Bancada do PT se reuniu com uma pessoa especializada em saúde onde 
determinaram vários itens a serem questionados no debate com a secretária. Deixa claro 
que se for bom para a cidade, será aprovado, e caso seja necessário apresentarão 
emendas. Fala que foi questionado por ter citado o percurso que faz de sua casa, deixa 
claro que usou esse percurso como referência, mas sabe que a cidade toda está 
esburacada. Reforça necessidade de operação tapa-buraco na cidade. Cobra o ex-
vereador Luiz Zacarias, hoje vice-prefeito e secretário de Obras que, quando era 
vereador, tinha solução para todos os problemas da cidade, porém, há um mês o 
vereador pediu a ele a troca de uma lâmpada numa viela e até agora o serviço não foi 
feito. Lembra que o governo atual pediu 100 dias para colocar a cidade em ordem e esse 
prazo está próximo de vencer. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO 
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FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Considera importante o debate sobre o PL 01/2017, 
para aperfeiçoá-lo e esclarecer algumas dúvidas. Esclarece que alguns jornalistas 
perguntaram sua opinião sobre o projeto e sua posição na Comissão de Justiça, 
oportunidade em que informou que os 21 vereadores haviam decidido fazer convite à 
secretária de Saúde e ao secretário de Finanças para tirar algumas dúvidas. Considera 
bom o projeto de lei, cuja proposta prevê que devedores de tributos do município passem 
a prestar serviços de saúde, em troca do débito junto ao município, porém, é preciso 
pensar como fica a questão da educação, já que a Constituição Federal exige que 25% 
do orçamento, da arrecadação tributária, inclusive transferências de outros entes da 
Federação para o Município sejam destinados para a educação, pois se os devedores 
tivessem pagado os seus tributos em dia, 25% seriam destinados à educação e, uma vez 
trocados por prestação de serviços na saúde, indiretamente há um desvio de recursos da 
educação para a saúde. Entende que é preciso pensar uma forma que compense essa 
perda de receita indireta ou encontrar uma justificativa jurídica para que o projeto não 
sofra ação de inconstitucionalidade. Preocupa-se também com a forma como será feito o 
controle dessa prestação de serviço se ele está efetivamente sendo prestado e também 
que não gere o estímulo à inadimplência, daí sugere que apenas tenham direito ao 
benefício contido na lei de compensação os devedores executados judicialmente que não 
tenham patrimônio, nem conta bancária a ser penhorada para satisfazer o débito. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Parabeniza a 
iniciativa do Vereador Minhoca em falar sobre o grafite. Considera o tema importante, 
inclusive a fala do entrevistado, no vídeo, no sentido de conscientizar, educar e estimular 
as pessoas para que entendam a questão da arte e também de tirar quem está na 
pichação, dando oportunidade de encontrar outro caminho. Comenta matéria que circulou 
na rede social sobre mudança no grafite do Viaduto Santos Dumont, com a contratação 
de profissionais, porém, nenhum dos grafiteiros que participaram da atividade na gestão 
passada foram consultados. Sobre o projeto de compensação de receita, fala que pairam 
muitas preocupações, além das que já foram ditas e espera que seja agilizada a vinda 
dos secretários envolvidos na elaboração do projeto. Entende que as empresas que não 
devem impostos à Prefeitura também deveriam poder participar do projeto. Lembra que 
muitas pessoas ficaram sem convênio médico nos últimos anos. Registra que o projeto 
prevê que os devedores que participarão da compensação poderão receber até cinco 
vezes o valor da tabela SUS, o que financeiramente seria interessante para muitas 
clínicas e laboratórios. Conclama todos a participar do Dia de Luta, na Avenida Paulista, 
contra a reforma e desmonte da previdência e contra a reforma trabalhista. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
inicia dizendo que gosta de ouvir os vereadores. Sobre o pronunciamento do Vereador 
Luiz Alberto, diz que é preciso ter uma visão real da situação e registra que os buracos 
não estão na cidade há apenas noventa dias, mas são verdadeiros rombos que se 
estenderam aos cofres públicos, pois o Governo passado, do PT, passou a administração 
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para a nova gestão com R$308 milhões de dívida, e não pagaram nem as empresas que 
tinham de pagar os funcionários que prestaram serviços nesta cidade e, com isso, muitas 
famílias passam por dificuldade. Registra que o Governo Paulo Serra tem uma discussão 
aberta com a cidade e com esta Casa, inclusive todos os vereadores podem participar 
diretamente de reuniões com a Administração para apresentar ideias e sugestões. É feita 
exibição de vídeo acerca da questão da segurança pública na cidade e no país como um 
todo, onde os policiais militares enfrentam dificuldade para desenvolver seu trabalho que 
é oferecer segurança pública à população, colocando em risco sua vida e, não bastando 
isso, a PEC 287 pretende obrigar o policial a trabalhar até 65 anos de idade. Fala ainda 
da audiência de custódia que favorece a criminalidade, trazendo grande problema na 
segurança. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Reforça 
o que disse o Vereador Lôbo, entende que é legítima a preocupação do vereador, pois 
todos são cobrados pela população, porém, é preciso considerar que há muito a ser feito. 
Sobre a questão da piscina, relata que havia 130 crianças que não podiam utilizar o 
equipamento, mas o problema foi resolvido. Considera importante fiscalizar o trabalho da 
Administração, mas é preciso dar tempo para os secretários desenvolverem seu trabalho. 
Compromete-se a cobrar o Governo, se necessário, porém, lembra que é um governo 
aberto ao diálogo, que deixou claro que receberá os vereadores e respeita a todos. 
Quanto à questão da saúde, registra que a demanda é grande. Fala que a secretária já se 
colocou à disposição para vir a esta Casa debater o assunto, faltando apenas acertar a 
data. Deixa claro que o objetivo não é legalizar o que está errado, mas arrumar o que 
precisa ser arrumado, pois a dívida gira em torno de R$50 milhões e a maioria dos 
empresários está quebrada. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) – Inicia requerendo verbalmente ao presidente a vinda do secretário de 
Obras a esta Casa. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) diz que o requerimento 
por ser confeccionado para a próxima sessão e, após aprovado, marcada a data. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Continuando, 
fala que para quem não conhece Luiz Zacarias, ele é uma lenda e gostaria de recebê-lo 
nesta Casa. Na sequência, com muita alegria mostra uma réplica de ônibus feita pelo 
munícipe Pablo, da Viação Guaianazes, com quem trabalhou por 11 anos, e considera 
emocionante a homenagem. Faz breve relato de sua história, enquanto motorista de 
ônibus, carregando pessoas de diversas formações, sendo respeitado por todos. 
Manifesta gratidão a sua categoria e pelos votos recebidos, e registra sua felicidade em 
representar sua classe, a qual nunca será esquecida. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO) – Destaca a presença, nesta Casa, do Sr. Davi, presidente do 
Projeto Shalom, de grande relevância, voltado para a questão das crianças, dos 
adolescentes e dos mais vulneráveis. Comenta uma indicação apresentada acerca de 
rachas que acontecem na Avenida dos Estados, que agora estão migrando para a 
Avenida André Ramalho, avenida essa que tem várias pistas para o pequeno fluxo de 
veículos, razão pela qual anteriormente sugeriu a implantação de um corredor verde com 
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ciclofaixa ou ciclovia no local, o que possibilitaria à população fazer caminhadas, além de 
ter solicitado também intensificação do policiamento naquela região. Fala que muito já foi 
dito sobre o projeto da saúde enviado pelo Executivo, e, em que pese não querer cercear 
o direito de questionamento de cada vereador, entende que o projeto é de grande 
relevância, que trará benefícios para a cidade, e ajudará as pessoas que necessitam 
desse atendimento, corrigindo uma injustiça que há anos acontece. Entende que 
argumentos em excesso podem prejudicam a causa, por isso pede equilíbrio, seriedade e 
pensamento positivo de que o projeto dará certo e corrigirá essa injustiça do município. 
Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), que inicia esclarecendo que na hora da chamada o PTB não estava presente no 
plenário. O Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) protesta dizendo que 
estava presente juntamente com o Vereador Pinchiari e acredita que, para não entrar num 
debate com os vereadores, o então presidente não inscreveu a bancada, considerando 
ausentes os vereadores. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) lê novamente as 
bancadas inscritas, registrando que a Bancada do PTB estava ausente. Continuando, o 
Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), usando o art. 94, do Regimento 
Interno, referindo-se à fala do Vereador André, deixa claro que toda vez que tiver de 
discutir e debater, isso será feito. Lembra que, em 2013, havia um projeto que também 
causou questionamentos, sobre o aumento da taxa de lixo, que foi feito muito em cima da 
hora e prejudicou os munícipes. Manifesta-se favorável ao debate, deixa claro que não 
visa a prejudicar ninguém, pois considera bom o projeto, porém, precisa ser discutido e, 
se necessário, serem feitas emendas. Fala que aprendeu a agir assim com o então 
Vereador Luiz Zacarias, que sempre gostou de tudo certo e não admitia nada errado, 
tendo sido o vereador que mais pediu cota nesta Casa, e por isso o tem cobrado tanto, 
pois em virtude do trabalho que exerceu na Casa e pela cobrança que fez, esperava mais 
dele. Registra que foi presidente da CCJ e aprendeu muito com o Zacarias. Rebate a fala 
do Vereador Lôbo sobre os buracos terem sido feitos na cidade, pois embora possa haver 
buraco oriundo da gestão anterior, 90% dos buracos aconteceram nesta gestão, não por 
culpa do prefeito, e sim pelas intempéries do tempo, mas precisam ser tapados. Deixa 
claro que não está culpando ninguém, apenas pede mais agilidade, e também não está 
falando mal do ex-vereador Luiz Zacarias, apenas esperando que ele solucione os 
problemas que existem, com agilidade e planejamento. Pela ordem, o Vereador Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, comenta fala 
do Vereador Luiz Alberto que disse que Luiz Zacarias era um professor aqui na Câmara. 
Orienta o vereador a levantar dados, quando tiver de debater algum tema. Cita o número 
de votos obtidos por Paulo Serra e Carlos Grana, demonstrando que a população queria 
mudança. Cita o projeto Paulo Serra Prefeito, e que, em janeiro, 437 mil m² de roçagem 
na cidade, e, em fevereiro, 983 mil m² de roçagem, totalizando quase um milhão e meio 
de metros quadrados roçados em dois meses, o que não foi feito em oito meses da 
gestão passada. Lembra que na gestão passada a cidade estava abandonada, com mato 
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alto e inúmeros buracos, além da falta de vagas de creches, ao passo que nesta gestão 
105 foram roçadas. Comenta que no governo passado o pagamento de muitos 
fornecedores não foi feito, ao passo que, agora, estão recebendo. Ressalta que a atual 
gestão é eficiente. Registra programa lançado na atual gestão, “Eu amo, eu cuido”, em 
janeiro, e, em 60 dias, 60% da região da cidade foram revitalizados. Fala sobre a 
“Operação Caça-Vazamento” que coloca redutores de pressão nas redes de água para 
evitar que estourem, e, assim, evitar o desperdício de água. Finaliza dizendo que seu pai, 
seu professor, ex-vereador e secretário de Obras, Luiz Zacarias, lhe deu essa lição de 
casa, cujos dados foram apresentados. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) – Lembra que fez indicação sobre os coletes vencidos das 
Guardas Municipais no ABC e pediu ao secretário de Segurança, Edson Sardano, que 
averiguasse a situação da guarda desta cidade, sendo informado que os coletes da 
Guarda Municipal de Santo André estão em perfeitas condições, equipamentos novos e 
seguros. Parabeniza o secretário pela eficiência e comprometimento com a categoria. 
VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES) – Parabeniza o Prefeito 
Paulo Serra pelo pronto atendimento das demandas, como, por exemplo, a passarela da 
Avenida Prestes Maia que foi atacada por vândalos. Fala que chegou a entrar em contato 
com alguns secretários, porém não obteve resposta e o serviço foi executado somente 
após entrar em contato com o prefeito. Corrobora as palavras do Vereador Luiz Alberto e 
do Vereador Willians, porque entende que o vereador merece ser respeitado, mas não 
deve haver privilégio dentro desta Casa, pois os vinte e um vereadores foram eleitos pelo 
povo e têm como projeto trabalhar pela cidade, daí não ser justo conviver com 
favorecimentos, em especial quando se utilizam de informações privilegiadas. Deseja que 
todos os pedidos sejam atendidos, porque os pedidos são dos munícipes que procuram 
os vereadores e os vereadores têm a obrigação de dar respostas para a sociedade. 
Conclama os secretários a, assim como o Prefeito Paulo Serra, andarem pela cidade para 
conhecer os problemas nela existentes, e também que atendam os vereadores que estão 
dispostos a ajudar. Registra que em parceria com a Secretaria de Esportes o problema da 
piscina foi solucionado e a piscina será inaugurada, em benefício da cidade. Fala que 
estão conversando com o prefeito sobre parceria com o Sesi. Defende a discussão de 
temas importantes para a cidade, assim como estão em contato com o diretor de Cultura 
buscando resolver problemas, o que beneficiará a cidade. Para isso, defende que haja 
tratamento isonômico e que os secretários deem retorno aos vereadores. Lembra que 
quem ganhou como prefeito foi Paulo Serra e os secretários são ajudantes que devem 
colaborar com os vereadores. Finaliza dizendo que espera ser respeitado. Às 18h01min, 
passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
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Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 143/16, protocolo 011829, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 163/13, que obriga a instalação de bicicletários junto às escolas municipais. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.996/05 - quorum: 
M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), contrário ao veto; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável ao veto] [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, POR FALTA DE PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA]. ITEM 2º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 144/16, protocolo 
011819, referente ao PROJETO DE LEI CM 114/15, que obriga a concessionária do 
serviço de estacionamento rotativo a disponibilizar terrenos de no mínimo 1.000 m² (mil 
metros quadrados) próximos a hospitais do município, destinados a vagas de 
estacionamento a pacientes e funcionários, e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.131/15 - quorum: M.A. p/ rej. Pela 
ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) solicita que o 
presidente faça a recontagem, porque há vereadores na Casa que não estão presentes 
no plenário e, com isso, será adiada toda a Ordem do Dia. O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) diz que isso pode ser feito, logo após o processo de votação. O Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) sugere que dispense todo mundo para ir 
embora, e indaga se estão brincando ou trabalhando, pois entende que não adianta vir 
para a Câmara e ficar dentro do gabinete. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
informa que há quórum, no plenário, para iniciar o processo de votação, e não existe 
necessidade de fazer a recontagem, porque há número suficiente para dar andamento 
nos trabalhos da Casa. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite), contrário ao veto; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável ao veto; Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável ao veto] 
[Em discussão: ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG), 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO)] Pela ordem, o Vereador Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) informa que tem algumas cópias do projeto, caso 
algum vereador necessite em caso de dúvida. [Continua em discussão: PEDRO LUIZ 
MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO)] Pela ordem, o Vereador André 
Scarpino (André Scarpino) esclarece ao Vereador Lôbo que o repasse em torno de 10% é 
feito ao CMDCA – Conselho Municipal da Criança e do Adolescente e todo recurso que 
vem da Zona Azul é repassado para os projetos sociais voltados para a questão da 
criança e do adolescente do município. Registra que há seis meses a empresa não faz o 
repasse, que houve um problema judicial o ano passado e até agora não foram feitos os 
repasses. Esclarece que muitos projetos sociais voltados para a criança e para o 
adolescente dependem desse fundo que vem da empresa Zona Azul. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) entende que seria melhor se fossem 
50%, com tanta criança passando por tantas dificuldades nesta cidade. Considera que o 
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atraso piora ainda mais a situação. [Continua em discussão: MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI), JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA), 
FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES)] O Vereador Fabio dos Santos 
Lopes (Dr. Fabio Lopes) requer o adiamento da matéria, para que possam sanar o vício 
de inconstitucionalidade. [Continua em discussão: RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO)] O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) fala que o requerimento verbal 
do Vereador Fabio Lopes de adiamento visa a contribuir na discussão. Pela ordem, o 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) lembra que já deixou claro que 
seus projetos são voltados à proteção animal, e que a matéria em discussão é fruto de 
clamor público da população de Santo André. Agradece à Bancada do PT que se 
manifestou favorável à derrubada do veto. Respeita a fala do Vereador Marcos Pinchiari, 
porém, lembra que o projeto do vereador tinha os mesmos vícios e foi aprovado na Casa. 
Fala que é preciso saber quem é a favor da população de Santo André e quem é a favor 
do dono da empresa. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) fala que o vereador está 
entrando no mérito e, agora, o que está em discussão é o adiamento do projeto. O 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) fala que esse projeto está, 
desde 2015, na pauta e que os jornais estão falando que a Câmara de Santo André é a 
que menos trabalha. Fala que ninguém quer trabalhar aqui e reafirma que desde 2015 
esse projeto está na pauta. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) deixa claro que 
cada vereador tem liberdade de votar como quiser. O Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg) pede que votem, mesmo que contra, mas que trabalhem. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) coloca em discussão o requerimento verbal do 
Vereador Fábio Lopes de adiamento da matéria, por uma sessão, manifestaram-se 
acerca do adiamento: EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). Pela ordem, o Vereador Fabio dos Santos Lopes 
(Dr. Fabio Lopes) retira seu requerimento verbal de adiamento da matéria. [Continua em 
discussão o veto: WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA)]. O President 
Almir Roberto Cicote (Cicote) diz que seu papel é cumprir o Regimento Interno e a Lei 
Orgânica e quando veta a palavra a alguém, ou inibe a fala de algum vereador, é com 
base no Regimento Interno. Ressalta que regimentalmente os vereadores podem utilizar o 
microfone no Pequeno Expediente, no Grande Expediente, na Ordem do Dia, dentre 
outros momentos. O Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) agradece 
ao Vereador Fabio Lopes por retirar o requerimento de adiamento, porque da mesma 
forma que esse projeto está tramitando na Casa, desde 2015, existem pessoas com 
necessidades que estão nos hospitais e que amanhã podem não estar vivas. Ressalta 
que se o projeto vai ser votado, que cada um vote de acordo com sua cabeça e que não 
seja mais adiado. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) pede que o Vereador Rautenberg aceite o pedido de adiamento, porque analisando 
o projeto verificou que ele estabelece que as concessionárias disponibilizem, próximo aos 
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hospitais do município, terrenos de, no mínimo, mil metros quadrados, mas é preciso 
especificar o que significa próximo, por isso entende que caberia uma emenda ao projeto. 
O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) lembra que não cabe mais emenda. O 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) deixa claro que não é contra a 
zona azul, que esse sistema existe no mundo inteiro, em todos os países desenvolvidos, 
e as pessoas pagarão pela utilização desse espaço, mas é preciso que haja espaço, 
porque não existe lugar para colocar o carro próximo aos hospitais. Conclama todos a 
deixarem de pensar em si e passarem a pensar no próximo. [MANTIDO O VETO POR 
QUATRO VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), André Scarpino (André Scarpino) e Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), NOVE VOTOS CONTRÁRIOS: Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e 
José Teixeira Mendes (Zezão), E CINCO ABSTENÇÕES: Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fabio dos Santos 
Lopes (Dr. Fabio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e Rodolfo Silva 
Donetti (Rodolfo Donetti); ausentes: Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) – ausência justificada, e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 145/16, protocolo 011818, referente ao PROJETO DE LEI CM 03/16, que 
dispõe sobre a instalação de equipamento denominado eliminador de ar na tubulação do 
sistema de abastecimento de água e dá outras providências. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 19/16 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), ausente; Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), favorável ao veto] [Em discussão: ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA)] [MANTIDO O VETO POR QUATORZE VOTOS FAVORÁVEIS: 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fabio dos 
Santos Lopes (Dr. Fabio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José 
Teixeira Mendes (Zezão), DOIS VOTOS CONTRÁRIOS: Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), E DUAS ABSTENÇÕES: 
Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) e Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti); ausentes: 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) – 
ausência justificada, Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. ITEM 4º - Discussão 
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ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 130/16, protocolo 011807, referente 
ao PROJETO DE LEI CM 08/16, que instituiu o Projeto “Cãolega” no âmbito da rede 
municipal de ensino de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 31/16 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 5º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 133/16, protocolo 
011813, referente ao PROJETO DE LEI CM 49/16, que dispõe sobre a proibição da 
guarda de veículos em vias e logradouros públicos do município e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.114/07 - quorum: 
M.A. p/ rej. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 6º - Discussão ADIADA e votação do VETO 
TOTAL ao Autógrafo nº 118/16, protocolo 011815, referente ao PROJETO DE LEI CM 
87/16, que dispõe sobre a alateração da Lei nº 9.811, de 6 de abril de 2016, que dispõe 
sobre o embarque e desembarque de pessoas do sexo feminino no período noturno, no 
transporte coletivo urbano do município. A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer 
nº 07/17 opinando pela sua REJEIÇÃO. PROCESSO N.º 667/08 - quorum: M.A. p/ rej. 
[Em discussão: ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG), 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE), 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) e JOBERT 
ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA)] Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) registra que não está sendo vetado o projeto que, 
aliás, já é lei, das paradas de ônibus seguras para as mulheres, que foi aprovado por esta 
Casa e não foi vetado. O que está sendo vetado é o projeto seguinte, complementar a 
esse, para dar publicidade nos ônibus. Entende que deve ser dada publicidade. Portanto, 
entende que os vereadores devem dizer não ao veto, porque não adianta ter a lei e não 
publicizá-la. [REJEITADO O VETO POR DEZESSEIS VOTOS CONTRÁRIOS: Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fabio dos Santos Lopes (Dr. 
Fabio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão) E UMA 
ABSTENÇÃO: Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa); ausentes: Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) – ausência justificada, Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus)]. ITEM 7º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
149/16, protocolo 011809, referente ao PROJETO DE LEI CM 90/16, que altera a Lei nº 
8.948, de 04 de junho de 2007, que denomina logradouros do Loteamento Nova Cidade. 
A Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 08/17 opinando pela sua REJEIÇÃO. 
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PROCESSO N.º 735/07 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 8º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 150/16, protocolo 
000099, referente ao PROJETO DE LEI CM 104/16, que denomina “Eloá Cristina 
Pimentel da Silva” a creche situada na Rua Primeiro de Maio nº 298, no Jardim Santo 
André. A Comissão de JUSTIÇA exarou parecer verbal opinando pela sua REJEIÇÃO. 
PROCESSO N.º 787/16 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 9º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 50/16, protocolo 011235, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre a extinção de funções do 
Quadro de Pessoal da Administração Pública Direta do Município de Santo André. A 
Comissão de JUSTIÇA apresentou o Parecer nº 09/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 885/16 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) informa que os requerimentos não serão votados, em virtude de a Ordem 
do Dia estar sobrestando. Às 19h12min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Registra 
que recentemente apresentou indicação ao Poder Executivo sobre a possibilidade de a 
Prefeitura, através da Secretaria de Saúde, estudar profunda e seriamente a possibilidade 
de ampliação de parceria com a Associação Paulista dos Cirurgiões Dentistas, Regional 
de Santo André, ou com outro órgão competente na área de odontologia, sobre o 
atendimento odontológico e a laserterapia necessária para ser aplicada em pacientes que 
estão sendo submetidos à quimioterapia ou radioterapia na área de cabeça ou pescoço. 
Pede a exibição de imagens, porém, em virtude de não ter sido possível fazê-lo, informa 
que retornará em outra oportunidade, pois seu gabinete entregou ao setor técnico as 
imagens a serem exibidas. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Inicia lembrando que quando um vereador 
solicita uma informação ao Executivo, leva em média trinta dias para receber as 
informações solicitadas. Fala que o Vereador Lucas Zacarias deu tantas informações, que 
gostaria que o vereador apresentasse os requerimentos de informações, porque se não 
apresentar os requerimentos significa que ele está sendo privilegiado com informações 
dentro do Governo, ou, então, as informações passadas serão tidas como inverídicas. 
Termina dizendo que queria ter um pai assim. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Registra que se sente atingida pela fala 
do Vereador Roberto Rautenberg quando diz que esta Câmara é ineficiente, que existe 
um projeto dele tramitando na Casa, desde 2015, que os vereadores não aprovaram. Fala 
que faltou articulação por parte do vereador Rautenberg, porque quando há projetos em 
andamento e o autor tem urgência, este se articula e os vereadores colocam em votação. 
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Lembra que os vereadores fazem reuniões semanais e discutem os projetos. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Aconselha a 
Vereadora Elian a tomar cuidado com as palavras, porque, assim como nos filmes 
policiais, tudo que a pessoa falar poderá ser usado contra ela. Deixa claro que falou que é 
preciso reafirmar o que fez e não mudar de voto, como alguns costumam fazer. Fala que 
não pedirá desculpas, porque são os jornalistas que estão falando que a Câmara de 
Santo André é a mais ineficiente do ABC, e que só leu e repassou a matéria do jornal. 
Registra que quem está defendendo o projeto de hoje é a população. Fala que fica pasmo 
quando um vereador lhe fala que considera importante o projeto e quando o Presidente 
Cicote dá um soco na mesa o vereador muda o voto. Pensa em recorrer ao Presidente 
Cicote quando tiver de adestrar um cachorro bravo, pois quando ele dá um murro na 
mesa todo mundo muda o voto. Considera que as pessoas têm de ter mais personalidade 
e ir até o fim na defesa de um projeto interessante para a cidade, e não ceder a nenhum 
ditador. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) avisa que os 
munícipes estão reclamando porque a TV Câmara está cortada. O Presidente Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa que a transmissão é feita até as 19:00h. 
VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. FABIO LOPES) – Concorda com 
Vereador Rautenberg que os vereadores precisam trabalhar e votar os projetos de lei. 
Deixa claro que se absteve de votar no projeto por entender que ele precisa ser 
melhorado, se houvesse oportunidade de fazer uma simples mudança, sanar o vício de 
inconstitucionalidade e votar o projeto. Fala que não tem dúvida de que a Bancada do 
PPS não se furtará, tendo ou não TV, de discutir os projetos que são importantes para a 
cidade, até porque o projeto só é do vereador até ser protocolado, porque, depois disso, 
passa a ser de interesse público, pois visa a beneficiar a cidade. Registra que 
independente de estar ou não na base do Prefeito, votará com suas convicções sempre 
em benefício da cidade. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO 
(PEDRINHO BOTARO) – Reafirma que não se trata de ser contra a cidade ou contra a 
população, pois cada vereador tem o seu posicionamento e cada um foi eleito para votar 
de acordo com sua convicção. Entende que é natural ter oposição e bancada do governo, 
mas é importante que haja respeito entre os pares. Quanto à morosidade, lembra que é 
praxe dos vereadores, por uma questão de elegância, adiar o projeto do vereador, 
quando ele não está presente para defender seu projeto, e em virtude de um problema de 
saúde do Vereador Rautenberg, recentemente, seu projeto foi adiado, atendendo 
solicitação da assessoria do próprio vereador. Sobre a alegação de que a Câmara está 
morosa, fala que sua assessoria trabalha diuturnamente e tem trabalhado desde o dia 1º 
de janeiro. Fala que as reuniões dos vereadores são abertas para todos e, portanto, todos 
devem participar. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Sobre a questão do trabalho, fala que cada mandato tem sua 
dinâmica e percebe que os vereadores são bastante atuantes e, da sua parte, está 
sempre presente e trabalha bastante enquanto mandato e representação da cidade. 
Quanto à dinâmica da Casa em relação às sessões, fala que percebe que é preciso dar 
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um passo à frente. Lembra que a questão dos vetos sempre foi polêmica na Casa e 
continuará sendo, pois, conforme já tratado nas reuniões, quando o vereador apresenta 
um projeto, a fim de valorizar seu trabalho na elaboração do projeto e pela importância da 
matéria, os vereadores têm por praxe aprovar a matéria, porém, as comissões têm o 
papel de apontar sua constitucionalidade ou inconstitucionalidade, assim como o Governo 
tem o papel de seguir a lei. Ressalta que quando o projeto é vetado, o veto tem de ser 
analisado e muitas vezes se injusto ou se não trouxer prejuízo, é rejeitado, senão, 
mantido e isso requer discernimento. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) – Considera que o fato de não ter a câmera acaba sendo um ato invisível 
dos olhares, mas não é isso que define o caráter. Entende que em algumas Câmaras o 
vereador pode propor projetos corrigindo injustiças sociais nos municipais, projetos que 
não são considerados inconstitucionais. Acredita que devam avançar nessa leitura e se 
aprofundar nesse conhecimento, pois se houver uma mudança na Lei Orgânica poderão 
propor projetos que venham a corrigir as injustiças. Lembra que tem diversos projetos 
apresentados que trarão custos ao Município, mas que corrigem injustiças, como, por 
exemplo, com crianças e adolescentes, e os vereadores devem avançar nisso e repensar 
a legislação do município. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) – Reportando-se ao Vereador Lucas, diz que, em nenhum momento, o pai do 
vereador foi criticado, mas, sim, foi falado do bom comportamento dele na Casa. Ressalta 
que ele disputou um processo eleitoral, conhecendo as dificuldades da Prefeitura, e 
passou quatro anos fazendo questionamentos. Registra que foi secretário de Governo e 
atendeu às demandas para a cidade, inclusive na área de atuação específica do então 
Vereador Luiz Zacarias, e foi elogiado pelo trabalho feito, e, hoje, como vereador, ocupa 
uma tarefa diferente da que ocupava anteriormente e não vai ficar se explicando pelo que 
passou, pois cada qual sabe o que disputou, assim como o prefeito e o vice-prefeito. 
Entende que o Vereador Pedrinho às vezes faz defesas em relação o Governo que 
perpassam até seu mandato, pois parece mais um assessor dando explicações sobre o 
projeto. Espera que as pessoas que estão no Governo venham prestar as informações 
necessárias. Reforça que não entendeu que tenha havido crítica ao ex-vereador Luiz 
Zacarias, o qual cumpriu importante papel nesta Casa, porém, hoje, cumpre outra tarefa 
e, diante das expectativas trazidas, precisa prestar esclarecimentos a esta Casa. Reforça 
a fala do Vereador Luiz Alberto, pois se os vereadores não tiveram resposta à grande 
maioria dos requerimentos de informações e indicações, por que um único vereador tem 
tantas informações, dados e números. Pede que o Vereador Lucas interceda junto a seu 
pai, na condição de vice-prefeito e secretário de Obras, para que dê tratamento igual a 
todos os vereadores. Pela ordem, o Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) 
esclarece que quando abrangeu os dados, foi em relação à gestão, não ao Luiz Zacarias, 
mas sempre falou sobre o Paulo Serra. Pede desculpas por algum exagero que possa ter 
sido cometido. Fala que os dados estão lançados na mídia, grupos de WhatsApp e no 
Facebook do Paulinho. Pela ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) 
considera que é preciso dar tempo para a gestão se ajustar, pois com o tempo as 
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demandas serão atendidas e respondidas. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROF. MINHOCA) – Fala que estão intensificando a palavra respeito. Registra que 
recebeu muitas mensagens de munícipes, no WhatsApp, porque sua bandeira, além do 
esporte, qualidade de vida e bem-estar, é que a política seja um comprometimento e feita 
com responsabilidade, razão pela qual vota com sua consciência e em prol da cidade. 
Fala que lutará para resgatar a participação dos andreenses nas urnas, pois a abstenção 
foi grande na última eleição, em virtude de as pessoas estarem descrentes quanto à 
política. Manifesta sua indignação e critica o fato de a transmissão da TV ter sido 
interrompida, no meio de uma discussão acirrada, pois isso frustra as pessoas que estão 
acompanhando a sessão e as desestimula de participarem do processo eleitoral. 
Considera que os valores estão invertidos no país, pois o ladrão tem mais direito que a 
Polícia, o professor tem menos direito que o aluno. Fala que adora a bandeira do 
Vereador Rautenberg, porém, lamenta que hoje a criança tenha menos direito que o 
cachorro, quando deveria ser prioridade. Reitera sua indignação com o corte da 
transmissão pela TV Legislativa, pois o munícipe precisa ser respeitado. Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) considera importantes as 
palavras do Vereador Minhoca, no sentido da defesa de os munícipes continuarem 
acompanhando aquilo que acontece na Casa. Registra que a transmissão na TV se 
encerra às 19:00h, mas a transmissão via Internet continua. Conclama todos a discutirem 
a questão financeira da Casa, no sentido de debaterem sobre a emissora que faz a 
transmissão e sobre a possibilidade de negociarem que estendam a transmissão até as 
20:00h ou talvez negociarem com outras emissoras. Considera válida a fala do Vereador 
Minhoca, pois é importante que o munícipe tenha todo acesso, seja pela internet ou pela 
televisão. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) solicita ao 
Presidente Cicote que, posteriormente, esclareça o assunto. Nada mais havendo a tratar, 
o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) declara encerrada a sessão às 
dezenove horas e quarenta e quatro minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada 
pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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